

COORDINADORES DE LOS DEPARTAMENTOS ACADÉMICOS

D.A. de Ciencias Dinámicas

Dr. Manuel Palomino Yamamoto

D.A. de Ciencias Morfológicas

Dr. Emiliano Salas Reyes

D.A. de Cirugía

Dr. Luis Izquierdo Vásquez

D.A. de Enfermería

Lic. Juana Durand Barreto

D.A. de Medicina Humana

Dr. Washington Rodríguez Gutiérrez

D.A. de Medicina Preventiva y Salud Pública

Dr. Jorge Alarcón Villavente

D.A. de Microbiología Médica

Dr. Luis Solano Mendoza

D.A. de Obstetricia y Ginecología

Dr. Alejandro Barreda Gallegos

D.A. de Patología

Dr. Hernán Velarde Núñez

D.A. de Pediatría

Dr. Antonio Meza-Cuadra Velásquez

D.A. de Psiquiatría

Dr. Alejandro Barturén Dávila

D.A. de Tecnología Médica

Dr. Celso Huamán Correa

DIRECTORES DE LAS ESCUELAS ACADÉMICO PROFESIONALES

E.A.P. de Enfermería

Lic. Tula Espinoza Moreno

E.A.P. de Medicina Humana

Dr. Eric Bravo Basaldúa

E.A.P. de Nutrición

Lic. Rosa Bardales Hoyos

E.A.P. de Obstetricia

Lic. Clara Rojas Espinoza

E.A.P. de Tecnología Médica

Lic. Nora Acosta Rengifo

DIRECTORES DE LOS INSTITUTOS Y

CENTROS DE INVESTIGACIÓN

Biología Andina

Dra. Elydía Mujica Albán

Bioquímica y Nutrición "Alberto Guzmán Barrón"

Dra. Acela Inés Arnao Salas

Investigaciones Clínicas

Dr. Sergio Ronceros Medrano

Medicina Tropical "Daniel A. Carrión"

Dr. Abelardo Tejada Valencia

Patología

Dr. Félix Palomino Paz

Ética

Dr. Pedro Ortiz Cabanillas

DIRECTOR DEL CENTRO DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA Y PROYECCIÓN SOCIAL

Dr. Jaime Alegre Echevarría

DIRECTOR DE LA UNIDAD DE INVESTIGACIÓN

Dr. Sergio Ronceros Medrano

Anales de la Facultad de Medicina es una publicación oficial de la Facultad de Medicina-UNMSM, destinada a la difusión de asuntos de educación, investigación y temas relacionados a la práctica médica, a la enseñanza universitaria y al mejoramiento de la Salud Pública. El primer número apareció en Enero de 1918, siendo Decano el Dr. Ernesto Odriozola y su primer Secretario de Redacción el Dr. Hermilio Valdizán.

Los Anales de la Facultad de Medicina de San Fernando acepta la solicitud de publicación de artículos que sean nacionales o extranjeros originales e inéditos.

Ninguna parte de esta publicación puede ser reproducida, transmitida en ninguna forma o medio alguno, electrónico o mecánico, incluyendo las fotocopias, grabaciones o cualquier sistema de recuperación de almacenaje de información, sin la autorización por escrito del Comité Editorial.

Copyright©2005, Facultad de Medicina-UNMSM.

Depósito Legal de acuerdo al artículo 23 D.S. N° 017-98 ED de la Ley de Depósito Legal vigente: N° 150198-2968.

Esta publicación cuenta con el apoyo del Consejo Superior de Investigaciones, UNMSM.



Anales de la Facultad de Medicina

UNIVERSIDAD NACIONAL MAYOR DE SAN MARCOS

EDITORIAL

Anales de la Facultad de Medicina se honra en dar a conocer una importante investigación realizada por el Profesor Michael Knipper, destacado miembro de Instituto de Historia de la Universidad Justus Liebig de Alemania en torno al desarrollo de las ideas científicas del profesor Max Kuczynski en Europa, antes de su viaje al Perú, en 1936.

Max Kuczynski, ilustre investigador y miembro del antiguo instituto de Medicina Social de la Facultad de Medicina de San Fernando, realizó importantes contribuciones en el campo de la Patología Experimental, la Epidemiología y la Salud Pública, que constituyen por su originalidad, trascendencia y compromiso con el Perú, un aporte de primer orden para el país y unos de los puntos más altos de la tradición científica San Fernandina.

Anales de la Facultad, al publicar el estudio del Profesor Knipper, "Nuevas tareas médicas en la nueva Rusia" (1924): La visión de 'patología étnica' y medicina científica de Max Kuczynski en los años anteriores a su migración al Perú, espera contribuir al encuentro de diferentes corrientes de pensamiento, tanto en Europa como en América Latina que, ante los múltiples problemas que presenta la práctica de la medicina occidental en sociedades caracterizadas por la diversidad socio-cultural, dirigen su mirada a los esforzados estudios que desarrolló Max Kuczynski en poblaciones amazónicas y andinas, a su riqueza descriptiva e instrumental y sobre todo al complejo objeto de estudio que este brillante científico construyó a través de sus numerosos viajes y su contacto permanente con las colectividades rurales peruanas.

La Universidad Nacional Mayor de San Marcos ha desarrollado un activo trabajo en rescatar la obra del Profesor Max Kuczynski. La reedición de su obra "La Vida en la Amazonía Peruana" (Lima 1944) y posteriormente un tomo compilatorio denominado "Los Andes Peruanos", constituyen un esfuerzo que muestra una vez más el compromiso de nuestra universidad en el rescate de nuestra tradición científica y en promover el debate y reflexión sobre el Perú.

Por ello, la Facultad de Medicina a través de su publicación científica Anales de la Facultad de Medicina espera continuar con su tradición editorial de privilegiar la difusión de investigaciones y ensayos que aborden desde distintas miradas y disciplinas tanto los problemas del país como sus múltiples posibilidades de solución de la misma manera que lo hicieron ilustres investigadores sanfermandinos, como Max Kuczynski, cuya obra y esfuerzo por el Perú rendimos homenaje en este número de nuestra publicación.

Para finalizar el Editorial, queremos resaltar la próxima realización de las IV Jornadas Científicas Sanfernandinas, del 16 al 19 de octubre de 2005, en el Paraninfo de la Facultad de Medicina de San Fernando, fecha que coincide con los 250 años del nacimiento del Prócer de la Independencia y Padre de la Medicina Peruana Hipólito Unanue y Pavón. No dudamos que este importante evento congregará a los investigadores de nuestra Facultad y participantes interesados para dialogar como en otras oportunidades sobre los avances en la Medicina y los estudios que realizan los profesores de nuestra Universidad.

El Comité Editorial